

# LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Año III — Número suelto ₡ 0.10 —

Lunes 11 de Agosto de 1924

San José de Costa Rica No. 579

## Se discuten en Alemania reformas a las leyes de Aduana

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

BERLIN, 11. — Se ha efectuado una importante sesión en el Reichstag donde se trató del asunto de derechos aduaneros, especialmente para la importación de productos agrícolas. Se han restablecido impuestos sobre algunos de estos artículos. Fue aprobada una resolución que faculta al Gobierno para decretar aranceles que contengan los existentes antes de la guerra. Esa ley se refiere, entre otros, a los aforos siguientes: por cada 100 kilos de centeno, 5 marcos y otros favorables a la importación de artículos de Argentina y Sur América. La discusión de las tarifas aduaneras dió origen a grandes discusiones votándose varios proyectos contra la resistencia de algunos partidos políticos que fueron vencidos por el block de los

representantes del territorio prusiano. Sin embargo se prevé que el proyecto, si pasa, estará en vigencia hasta dentro de varios meses. Algunos expertos en materias económicas mantienen vivas divergencias de opiniones. El proyecto para entrar en vigencia necesita ser votado por una gran mayoría del Reichstag. Se dice también que los impuestos aduaneros propuestos serán de efectos menores que los anteriormente existentes porque el valor adquisitivo del oro, en que se pagarán según la Ley, ha disminuido en un 30 o 40 por ciento. Estas informaciones han sido transmitidas a los Estados Unidos, pues dicho gobierno parece vivamente interesado en las cuestiones aduaneras de Alemania, así como lo está el gobierno argentino y el de Chile.

## NIÑO HERIDO DE UN BALAZO

A las 10 horas de hoy se registró para ser enviado a un reparador, en esta ciudad, cincuenta varas al pues es encontrada en mal estado, y Este de la Botica Nacional, Paso apuntado al pecho de Francisco de la Vaca, un suceso sangriento que descargó el gatillo disparándose el tiene en peligro de muerte a un arma. El proyectil hizo blanco en el niño de año y medio de edad, pecho del pequeño.

El suceso se debió a un accidente. Sin pérdida de tiempo se le trasladó al hospital, donde se hacen todos los esfuerzos para salvarle la vida. La madre, víctima de un síncope fue también preste trasladada al hospital, donde ambos se encuentran.

El herido es Santana Villalobos, hemano por adopción número. Santana, el pequeño herido, es el pequeño se encontraba en el capó asustado del suceso, ignorándose cuando Santana tomó un revólver que alguien dejara por ahíya tomado.

## Ayer encalló en Limón sobre los bajos de la Uvita, el vapor "La Marea"

SE HA PERDIDO UN CARGAMENTO DE TREINTA MIL BANANOS

Ayer tarde salió del Puerto de Limón, después de haber pasado todo el día y la noche del sábado cargando bananos el vapor de carga "La Marea" con un gran cargamento de racimos.

Este barco encalló en los bajos de La Uvita, como unas cincuenta varas del muellecito de dicha isla.

Se da por perdido el cargamento de treinta mil racimos de bananos que llevaba.

Las pérdidas han sido materiales únicamente, salvándose todo el pasaje. Iban en dicha embarcación 23 pasajeros que han sido transportados a tierra por las lanchas del barco y por las gasolineras del puerto que han trabajado constantemente.

La lancha de la capitania fue de las primeras en acudir en cuanto el barco empezó a pedir auxilio por medio de las señales de alarma.

EL ULUA había sido llamado urgentemente y ha recibido orden de devolverse de Colón con el fin de prestar auxilios al barco encallado y posiblemente ha de recoger los pasajeros.

La situación de "La Marea" es difícil y se cree que no podrá ser puesto a flote. A pesar de esta creencia se han dado órdenes para que venga de Colón un remolcador que sin duda ha

de llegar esta tarde a Limón, según lo anuncia nuestro activo corresponsal en aquel puerto.

El barco embarrancado en La Uvita es de la United Fruit Company que iba para Boston.

Los últimos informes recibidos de nuestro corresponsal dicen que el vapor "Parismina" de la United, está trabajando desde la mañana por poner a flote la nave embarrancada y se tiene esperanzas de salvarle.

Reunión de los Municipales disidentes mañana en la Secretaría de Gobernación.

El señor Gobernador Sotela, con instrucciones del señor Secretario de Gobernación, ha invitado a los señores Smith, Montelegre, Van Patten y Amerling, a una reunión que tendrá lugar mañana a las 9 hs. en la Secretaría de Gobernación, para tener una entrevista con el señor Presidente de la República.

La reunión será para llegar a un acuerdo y ver de organizar las labores municipales que parecieran ir en desorden.

Informaremos del resultado de esa reunión.

## El General Ferrera organiza Gobierno en Choluteca

EN TEGUCIGALPA ESTA REUNIDA LA CONVENCION DEL PARTIDO NACIONAL PARA PROCLAMAR CANDIDATO

SAN PEDRO SULA, 10. — Ref. LEON, 9. — El doctor don Venancio Montalbán llegó a esta ciudad muy enfermo.

Sábese aquí que el General Ferrera, dueño de Choluteca, está ocupándose en organizar gobierno revolucionario.

Los informes del doctor Tijerino, Ministro en Washington, sobre traspaso ferrocarrilero no son satisfactorios.

El Gobierno del señor Martínez renegó la venida de vigilantes electorales, como se le había propuesto.

EL DIARIO

EL CENTROAMERICANO

## Apaches que nos piensan visitar

El Director General de Detectives ha recibido una carta de los Estados Unidos en que se le avisa de la próxima llegada de tres apaches de altos vuelos, que han cometido grandes y audaces fechorías en Europa y los Estados Unidos.

Nosotros creemos que es necesario tomar toda clase de precauciones, por parte de las autoridades marítimas, para evitar el desembarque de las gentes sospechosas, si queremos evitar que una serie de bandoleros internacionales que andan recorriendo estos países, nos inunden y nos desvalije.

## La audición musical de ayer

Ayer por la tarde en la iglesia Metropolitana, el profesor don Alejandro Monestel ofreció una audición de órgano que ratificó una vez más la competencia genial del ilustre maestro.

De paso, algunos peritos hicieron la observación de que el órgano está en muy mal estado, de modo que hay registros que no responden al esfuerzo del ejecutante. Por eso se inició una contribución para repararlo. Vale la pena llamar la atención para que sea un experto y no un aficionado el que haga ese importante trabajo.

# LA NOTA VESPERTINA

Los deportistas se quejan de la policía, que no les vigila durante los juegos, el despejo de sus canchas. El público pasa de las rayas que marcan el campo y lo invade. Le dieron las quejas al General Monge por lo de las rayas invadidas, y el General, con su voz de vendedor de pan dulce, contestó: —Es que con dos policías no se puede despejar un campo. Para hacer lo que ustedes me piden necesitan un fiquete en la raya.

Y eso es lo que necesita el General.

Don Alberto T. Brenes, Síndico Municipal del Carmen, ha recibido el nombramiento que lo acredita como Enviado Extraordinario y Representante Plenipotenciario de Pochet para presidir una Junta Progresista en Cinco Esquinas.

Nuestras más efusivas felicitaciones a don Alberto por la honrosa y delicada misión.

Según los últimos censos, las primeras porciones literarias se han clasificado en este orden: Santalla, 11 poemas, 519 sonetos, 76 madrigales; Sotillo, 414 artículos acerca de Gómez y otros excesos; Pochet Lacoste, 16 reportajes, 615 discursos; Sotela, 23 discursos, 17 sonetos, 3 poemas, 19 odas líricas; la Cruz Roja, 213 comunicaciones;

El Paje Azul, 79 ditirambos en prosa. La lucha sigue hasta que no se convogue una Conferencia de Desarme que los pueblos pidan a gritos.

Este es un país dichoso: cierto que el dulce y los frijoles están caros. Pero eso nada importa cuando entra plata a montones y el Estado se encarga de echarle a uno, cada mes, unos colonelitos a la bolsa. Viendo los últimos datos estadísticos, encontramos que de seiscientos mil habitantes que tiene el país, 416 mil tienen pensión del Estado. Nuestra señora Madre, la República, provee a todas nuestras necesidades.

—Y eso no es justo — ha dicho el Congreso — y se ha empeñado en que no haya costarricenses que no tengan su pensióncita.

El sábado se votaron como maíz.

El diputado don Hormidas Araya se está dedicando con maravilloso éxito a las investigaciones históricas. El sábado, nos dió la primera sorpresa:

—He logrado averiguar, — dijo — que nuestros abuelos daban un pelo del bigote en señal de trato, y aquel pelo valía más que la firma de ahora. De ahí viene el dicho de que la cosa está entre un puño de pelos. La Cámara, sobre

esta, aplaudió el descubrimiento y Araya se sentó más orondo que si hubiera descubierto el sepulcro de Tujankhamen.

Para el concurso atlético del quince de setiembre se anuncian grandes sorpresas: entre otras que tomará parte en ellas el "verdadero diputado" don Ernesto Ortiz.

En la última repulón de la Cámara, este representante del pueblo declaró que, como pasara un proyecto de ley, él salía a la carrera para Tres Ríos. Muy bien, don Ernesto, usted si empieza a practicar desde ahora puede llegar al campeonato.

Esta mañana nos visitó Zayas Bazán, el Secretario de la Municipalidad de San José, aquel mismo que aún no está muy convencido de los 46 mil del cuento.

Lo interrogamos:

—¿Cuál es el último acuerdo municipal?

—¿Acuerdo? ¡Nos dijo sorprendido! Pregúntenle por el último acuerdo y serán.

Para aquellas gentes que acostumbran asustar a los chiquitos ofreciéndoles temblores, así como ofrecen coufites o latigazos, les aconsejamos leer un anuncio económico de "La Tribuna" de ayer, que

dice: "Temblores de cuatro por seis varas vende doña Canuta de Guevara."

Sería muy conveniente que los miembros de la Junta de Socorros compraran unas dos docenas.

Dijo Cortés en el debate de la ley de Cabezas de Familia: "La mujer que no es casada y tenga hijos, no tiene derecho a denunciar porque no tiene derecho ante la sociedad ni ante la ley".

Y el Código de Astúa, dice todo lo contrario: que la mujer tiene derecho, cuando tiene un hijo sin ser casada, a denunciar al autor del milagro.

Pero aquí las leyes y los códigos no le importan a nadie.

Briceno, sin ser tan cortés como León, tomó la defensa de las no casadas que tienen hijos. Habló de las debilidades a que están expuestas las pobres niñas: uno se encuentra con una de esas mujeres que llevan una marimba de chiquitos detrás, y la interroga:

—¿Qué es esto?, refiriéndose al primero.

—¿Esto? . . . pues una debilidad.

—¿Y este otro?

—Pues otra debilidad.

—Y así cinco o seis debilidades. Nada, que no denuncien esas

mujeres, pero que en cambio tengan derecho a una caja de Vigorón, para que se curen de la "debilidad" crónica que las asiste.

Dice Montalbán que el quisiera que supiéramos de nuestra sección "Lo que dicen los diarios de la mañana", al "Diario de Costa Rica".

Indudablemente este Montalbán es un amigo tonto de Hueste; cómo pretende que nosotros suprimamos a un diario, que es nada menos que miembro de la Prensa Asociada con todo y diploma, y cuyo Director vive "Bajo el Sol de México"? . . .

Cortés hizo otra gran declaración: "Cuando hablo de las mujeres, lo hago porque tengo de ellas un conocimiento absoluto". Así se habla. Dichosote León: por algo tiene nombre de "flora". León debía escribirse un tratado de "Buen Amor" en 20 lecciones, o un libro que se llamara: "La mujer, sus usos y costumbres; aplicación práctica de las mismas; uso público y privado, etc. etc."

"El Diario de Costa Rica" de ayer trae una nota sumamente curiosa, que dice así: "Se le ha dirigido una nota al Inspector de Tráfico y al Administrador del

Tranvía, haciéndoles ver que deben poner remedio para que las descargas eléctricas que se repiten a menudo no sigan ocurriendo".

Apartando la novedad de que las descargas eléctricas se repiten a menudo, lo curioso de la nota informativa es lo de el remedio.

El único remedio que vemos nosotros para que no haya descargas eléctricas, ni sigan ocurriendo estas bromas eléctricas, es poner a Montalbán en un globo aerostático para que allá, en las alturas, las coja a manera de mariposas y se las mande a la Prensa Asociada".

—Los diputados se llevaron tres horas en la última sesión hablando de las mujeres. Naturalmente, todo ese tiempo fue perdido. Bies dice la copla:

No hay perdición en el mundo que por mujeres no venga.

Y lo peor del caso es que hasta el Padré, González y el no menos reverendo Valenciano, metieron la cuchara en lo de las mujeres. De Volio no se diga: con decirles que las conoce y las ha estudiado más que el propio León Cortés y Tenorio.

# LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

## Llega un deportista español

Ayer tuvimos oportunidad de conocer un deportista español quien llegó el jueves a esta capital.

Como nosotros le dijéramos, ayer en la Sabana, que deseáramos conocer su opinión sobre nuestros jugadores, ya que él estaba presente en la partida Libertad Costa Rica, nos contestó lo siguiente:

—No tengo ningún inconveniente en complacerlos, pero siempre que ustedes conserven mi nombre, toda vez que aquí como en España, todos los jugadores nos creemos estrellas, y cuando se dice lo que son en realidad y los defectos que padecen, se molestan.

Nosotros estamos de acuerdo con el amigo deportista, y le prometimos guardar su nombre a cambio de que nos fuera dando sus impresiones.

Ya lo saben, pues, nuestros deportistas, de mañana en adelante comenzaremos a publicar las impresiones de que hablamos.

## Robo en el Pasaje Jiménez

En la madrugada de ayer se cometió un atrevido robo, al señor Santiago Palacios, quien tiene una Agencia en el Pasaje Jiménez, a cien varas de la Segunda Sección de Policía.

Los ladrones se llevaron relojes, navajas, chicles y otros objetos, por un valor de más de seiscientos colones.

El hecho está en manos de los detectives, quienes están practicando las diligencias del caso.

## MELICO SALAZAR EN LA HABANA

Leyendo los cambios de Cuba, nos hemos enterado que Melico Salazar está trabajando en el Teatro Martí de la Habana.

Melico debutó cantando Marina, y su segunda función fue con La Tempestad.

La Compañía Santacruz la forman Eugenia Zuffoli, Conchita Bauls, el barítono Ordoñez, el bajo Ruiz y Melico como tenor.

En la próxima función darán La Dolores, del inmortal Bretón.

## Queja contra la Oficina de Paquetes Postales

El dueño de la Botica Vargas, don Julio Vargas M., se queja del descuido de algunos empleados de la Oficina de Paquetes Postales.

Resulta que en el mes de marzo, hizo él un pedido de "Sulfarsenol", recibiendo la factura en el mes de abril. Varias veces se acercó a la oficina respectiva en demanda de su mercadería, y siempre se le contesto que no había llegado. En vista de que la casa despachadora le envió datos acerca de la fecha en que habían sido remitidos dichos paquetes; insistió en la Oficina de Paquetes el señor Vargas, encontrándose por fin los bultos, que habían llegado a San José en el mes de abril; tenía, pues, casi cuatro meses de encontrarse allí.

Y para alivio de males, hubo de pagar el señor Vargas bodega por las mercaderías, que por culpa de la misma oficina no fueron entregadas oportunamente.

## Informe del Banco de Costa Rica

Hemos recibido el informe que la Directiva del Banco de Costa Rica rindió en la reunión de accionistas del 15 del pasado mes de julio.

El capital del Banco queda en dos millones de colones y el fondo de reserva en un millón seiscientos mil colones.

Se repartió un dividendo del 12 por ciento.

Oportunamente nos ocuparemos en forma más extensa de este interesante informe.

## El ex-Presidente Acosta y el ex-Secretario de Guerra contestan al Congreso.

Desde el viernes pasado el ex-Presidente don Julio Acosta García y su hermano don Aquiles, ex-Secretario de Seguridad Pública, contestaron a la Comisión de Guerra y Marina del Congreso en el asunto debatido de las lanchas costarricenses capturadas por los panameños en la emergencia internacional de 1921.

Como es natural hay interés especial en conocer las declaraciones de los aludidos ex-funcionarios.

Se ha notado, a este propósito, que hay una corriente entre ciertos elementos, de hacer cargos a los señores Acosta por el asunto de Coto, tan de sobra conocido y tan ampliamente debatido. Parece que aquí sucede lo del refrán del "árbol caído".

## El Sorteo de ayer de la Lotería

Se efectuó ayer el sorteo No. 437 de la lotería del Asilo Chapuí.

En dicho sorteo resultaron premiados los siguientes números:

- 04716 . . . . . ₡ 40,000
- 12048 . . . . . 10,000
- 20158 . . . . . 5,000

El primer número fue vendido por A. R. Méndez, de Limón. El segundo fue vendido por Jesús Calderón, de San José. Y el tercero por Miguel Gómez Hernández, de Cartago.

## Misión Cubana a Santo Domingo

El Gobierno del doctor Alfredo Zayas envió, con motivo de la restauración de la tercera república en Santo Domingo, una misión, compuesta de las siguientes personas:

Mayor General Pedro Betancourt, enviado, en misión especial del Poder Ejecutivo, Coronel José R. Villalón, Presidente de la Comisión del Congreso, diputados José R. Espino y José R. Cruells, además, un cronista de cada uno de los diarios La Noche, la Discusión, El Comercio y El Diario de Cuba.

La misión viajó a bordo del crucero Cuba, y visitó a Vinclni Burgos, al Gral. Lee, al Arzobispo Nouel y al Presidente electo, General Vázquez.

# Rollos "Victoria"

Acabamos de recibir una buena cantidad de los justamente afamados Rollos VICTORIA para pianolas y pianos automáticos en general. El repertorio es muy amplio y entre otros muchos encontrará:

- HAY QUE VER
- AY CIPRIANO
- DUQUESA DEL BAL-TABARIN
- LA COPA DEL OLVIDO
- FLOR DE TE
- MARINA
- CARNE DE CABARET
- MUSICA PROHIBITA
- GALLITO
- TANGO FATAL
- MALA ENTRANA
- LAS CORSARIAS

- EL TAITA DEL ARRABAL
- CRUZ DE MAYO
- EL ASOMBRO DE DAMASCO
- COPELIA
- APACHES
- EL BARÓN GITANO
- MIGNON
- LA PRINCESA DE LA CZARDA
- POETA Y ALDEANO
- MADAME BUTTERFLY
- LAS TRES DE LA MAÑANA
- LA MASCOTA

FOX TROT DE LAS CAMPANAS

## Tenemos también gran surtido de Rollos Mel-o-Dee, Duo Art y Aeolian PIZA E HIJOS

### Nuevo Director de Escuelas

A don Amado Paniagua P. se le ha comunicado su nombramiento, que será próximamente publicado en La Gaceta, como director de la escuela de Villa Quesada, para donde saldrá dentro de poco, llevando el propósito también de fundar una escuela nocturna de adultos y una pequeña biblioteca pública.

### Un malvado cerró una válvula de la cañería.

En estos días en ciertos sectores de la capital hubo quejas porque de un momento a otro faltó el agua en las horas en que más se necesitaba.

Una de las causas de esa falta fue descubierta, pues se debía a quien sabe qué malvado había cerrado una de las válvulas de la distribución de cañería, dejando sin el líquido a una porción de gente; pero después, ayer, fue descubierto el daño y subsanado.

Esto nos lo dijo así el Presidente Municipal señor Pochet.

### Los socios del Club Internacional juegan sobre lotería

Los socios del Club Internacional jugaron ₡ 500 pagaderos en billetes para el próximo sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí, y en combinación con las dos últimas cifras del premio mayor del juego de ayer. Ganó la partida don Julio Díaz Granados.



## Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

## HIERRO NUXADO

Aumentará el Vigor Mental y Físico, Fuerza y Resistencia de Personas Gastadas o Nerviosas, a Veces en Dos Semanas.

MAS de cuatro millones de personas toman "Hierro Nuxado" anualmente. Ha obtenido la recomendación de notables personalidades políticas y comerciales de los Estados Unidos y en países extranjeros. Aprobado y empleado por muchos médicos. Hasta el venerable Papa Benedicto XV ensalzó los méritos de este famoso producto en un autógrafo en su propio retrato.

"Hierro Nuxado" es un poderoso fortificante de probada eficacia. Puede tomarse con entera confianza de que producirá los resultados que se prometen. Póngalo a prueba para convencerse. De venta en todas las buenas boticas del mundo entero.



Quiere Ud. tener Musculos de Acero como estos?



## La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a precios sin competencia. Vístela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar? ¿Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TEL METALICA

# RIBBLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

## Amigo, lea esto:

La verdad es que Ud. no sabe decir  
por qué le gusta el cigarrillo que fuma.

Y esto se debe a que todos son se-  
mejantes.

Le parece que el que fuma es el  
mejor porque está habituado a él.

Este es el secreto:

### El hábito!!

y nada más.

## Bien, y si es así:

¿Por qué no interesarse por coger  
el hábito de fumar STROLLERS que  
es bueno y vale solamente 50 cts.

el paquete de 15 cigarrillos.

Significaría economizar la im-  
portante suma de 50 cts. cada día.

Habítuese a fumarlo.

### Vale la pena!!

## Lo que dicen los diarios del domingo

LA TRIBUNA.—Virginia Fábregas, la conocida artista mexicana, saluda desde El Salvador a la prensa y el público de Costa Rica, anunciando su arribo para la semana que principia hoy.

La lancha "San Carlos" sufrió un grave accidente en la Barra de Parímina en un choque contra un tronco de árbol que estaba en el fondo del río y que a no haber sidopor la presteza con que acudieron en su auxilio el oficial del resguardo don José Ma. Calvo y sus subalternos, sucumben allí también todos los tripulantes.

—Se anuncia de Nueva York que es posible que un representante de la casa Morgan de aquella metrópoli venga a Costa Rica en vía de negocios de acuerdo con una propuesta de préstamo hecha a estos banqueros por el gobierno del señor Acosta.

—Avisan de México que ya ha sido embarcado en Hamburgo el potente inalámbrico ofrecido por el gobierno mexicano al nuestro, y que será colocado en el Llano de Mata Redonda.

—Anuncia para ayer el regreso a su patria del señor Ministro de México don Eduardo Ruiz y su distinguida familia.

—Los acontecimientos de la semana se refieren al automóvil de Filo Castro, a la frase altisonante del diputado Fernández Rodríguez en la Cámara, a los pleitos de Pochet y Sotela y a las pretensiones del diputado que pidió se aumentase a veinticinco millones nuestro presupuesto.

—Se hacen gestiones en la Cámara para pedirle ayuda al

Estado a fin de mantener en sus estudios al inteligente estudiante alajuelense Onofre Villalobos, quien hace sus estudios de medicina en los Estados Unidos y actualmente pasa grandes estrecheces pecuniarias, condenado fatalmente a dejar su carrera tronchada. Esta petición es no sólo justa sino indispensable.

—Salieron de Nueva York con sus propias máquinas los vaporcitos "Telire" y "Cariani", que nuestro gobierno compró para su servicio, por medio de nuestro Cónsul General en aquel puerto norteamericano.

DIARIO DEL COMERCIO.—Según el colega, le quieren cobrar al Gobernador y al Presidente Municipal la enfermedad de dos señoritas, relacionando las deficiencias del agua con la fiebre tifoidea que ha flagelado al vecindario.

—El sábado salieron para Limón los médicos norteamericanos que este colega había anunciado visitarían nuestro país y quienes estuvieron en el Congreso médico de Kingston, como delegados de la United Fruit Company.

—Trae declaraciones del Presidente Municipal respecto al incidente surgido con el Gobernador.

—Solicitan datos geográficos, históricos y estadísticos de la Universidad de San Pablo de Río Janeiro.

—El ex-Cónsul General de Costa Rica en la Habana se justifica de los cargos presidenciales, según reza una carta que le dirigen al colega.

—Nos cuenta del fenómeno

atmosférica observado el viernes en la madrugada.

—Anuncia para el domingo entrante carreras de bicicletas en Heredia.

—En sus crónicas dominicales, sabrosas, se refiere el colega la temporada lírica que comenzando con el pianista Magaña, culminará con el del violinista Burster; luego toca los zipzapes municipales y de paso toca la cuestión venta de sueldos.

DIARIO DE COSTA RICA.—En tren expreso salió para Puntarenas el ingeniero del Canal que se venía anunciando desde hace días.

—En sitio aparte nos referiremos mañana a la notita mal intencionada que nos endereza el colega.

—La caricatura que trae por más que es del ingenio de Hernández, no le resultó por haber aparecido en el Almanaque de Bristol.

—El tenor Salazar debutó en la Habana con visible miedo. Sobre esto, de que hablan los diarios de Cuba, desde el sábado tenemos levantada una notita, que rogamos no confundir con lo que dice el colega.

—Se establecerá un jardín zoológico en el Parque Bolívar.

—Conflicto entre los municipios de Santo Domingo de Heredia y Moravia.

—De Domingo a Domingo. Una charla bien zurcida en la cual se tocan la contestación de Ranrán; las soledades de León Fernández; el viaje de don Carlos María y don Felipe con relación al Gral. Volio y luego el de las alas blancas del poeta y Gobernador Sotela.

—Trata editorialmente la cuestión del presupuesto.

—El Secretario de Fomento es adverso a la creación de la fábrica de clavos.

—Da por llegada a Limón la estación que obsequió México.

—Nos cuenta que Ricardo Coejo Olivas, joven alajuelense, ha triunfado como estudiante en el exterior.

LA VERDAD.—Pocas noticias informativas trae este colega; pero en cambio su revista semanal es quizá para el público como para nosotros la más sabrosa de las ensaladas dominicales que se han servido ayer. Se refiere al diputado Arias y su ausencia delatada por el Diario de Costa Rica y los diputados al Congreso.

### TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa

LUNES 11 DE AGOSTO

Tercera Jornada

TOBIAS A. VARGAS C.

LAS DOS NIÑAS DE PARIS

PRECIOS: Luneta ₡ 0.50  
Galería 0.20

### Movimiento Marítimo

LIMON, 10. — El 8 a las 13 horas zarpo para Bocas del Toro la lancha "Cabiria", de 12 toneladas, 15 tripulantes, Capitán A. J. Surgeon, y despachada por la Costa Rica Oil Corporation.

Sin pasajeros ni correo. Carga, máquinas de taladrar por 20 de petróleo.

### El viaje del Primer Designado

Persona que acompañó a Limón al Primer Designado Lic. don Carlos María Jiménez, dice que fue objeto de manifestaciones de simpatía en todas las estaciones de la línea, y que estando en el vapor recibió telegramas de toda clase de personas, cerca de 600.

El itinerario del Lic. Jiménez será Londres, Bruselas, París, Madrid; de esta capital volverá a Francia y de allí para América.

### Sección Científica

Mañana comenzaremos a publicar una sección científica, en la que publicaremos todo lo que pueda ser de utilidad para nuestros científicos.

En esta sección insertaremos mañana un interesante estudio sobre la vacuna antitífica, con lujo de detalles sobre los trabajos realizados por sabios del Instituto Pasteur, Nicolle, Besredka y otros.

Nos permitimos llamar la atención de nuestros médicos para que se sirvan leer el trabajo que publicaremos, que pertenece al doctor Sptein.

## Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Pocos domingos han sido tan interesantes como el pasado. La Sabana se vio concurrida extraordinariamente. Era que el encanto de la mañana convidaba a pasear, a gozar de un día de verano en medio de estos nebulosos de invierno.

Los juegos todos de sport estaban señalados para hora muy temprana, cumpliéndose exactamente.

LIBERTAD 3 COSTA RICA 0

A pesar de estar incompleto el equipo de La Libertad, el dominio fue absoluto en el juego contra el primer equipo del Costa Rica. La partida, que fue arbitrada por don Juan R. Bonilla, terminó con el triunfo de La Libertad por 3 tantos a cero del Costa Rica.

COSTA RICA 4 LIBERTAD 0

Al revés de la primera división, la segunda del mismo club, campeón de dos años de esa categoría, fue derrotada por la segunda del Costa Rica.

Arbitró don Joaquín Lizano. Durante el primer tiempo el Costa Rica se apuntó dos goals habiendo actuado como portero de La Libertad Mariano Tovar. Durante el segundo tiempo actuó como portero Arnulfo Zeldón, marcando el Costa Rica otros dos tantos. El portero del Costa Rica, Bustamante, se portó de una manera admirable.

COSTA RICA 3 PROGRESO 3

En Liga de terceras divisiones jugaron el Costa Rica y el Progreso. Arbitró la partida don José A. Chaves. Durante el primer tiempo el Progreso se apuntó un goal contra ninguno del Costa Rica. Durante el segundo tiempo el Progreso marcó dos nuevos tantos, logrando empatar la partida el Costa Rica.

JUVENTUD 1 COLON 1

A las 9 horas se efectuó este juego en el Campo de San Francisco de Mata Redonda. Durante todo el juego, que fue arbitrado por don Egon Holts, dominó el Juventud, el que inició dose no más la partida. marcó un primero y único tanto. Pero ya al finalizar el juego, el Colón empató la partida, terminando 1 a 1.

HEREDIANO 2 PROGRESO 0

En San Francisco de Heredia tuvo lugar este juego de repetición. El Progreso puso 10 jugadores y logró oponer al Herediano una tenaz resistencia, que sólo dos veces logró el Herediano romper y apuntarse la victoria por dos tantos a cero del Progreso.

ALAJUELENSE 3 MORAVIA 1

A las 10 horas en San Vicente de Moravia se efectuó esta partida de segundas divisiones.

El Alajuelense logró un dominio absoluto del campo, adjudicándose la victoria por tres tantos a uno del Moravia, marcado durante el segundo tiempo.

ASAMBLEA EN LA LIBERTAD

A las 21 horas del sábado celebró asamblea el Club Sport La Libertad. Se nombró Tesorero a don Diego R. Quesada y Prosecretario a don Miguel Angel Ulloa.

También se interrogó al señor Garnier acerca del reclamo ante la Liga del asunto con la Gimnástica. Se acordó protestar de los cargos que el juez señor White lanzó contra el señor Garnier. Se hicieron cargos y amenazas que nunca debieran hacerse en lugares como entre nosotros, donde se ignora el reglamento hasta por la mayoría de los jugadores.

Se acordó correr un tren expreso a Heredia el domingo 24 del corriente.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846

## : Tobías Escribano :

TIENE PARA VENDER

— CABALLOS, MULAS Y YEGUAS —

GRANDES, NUEVAS, SANAS Y GORDAS

PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS

## Sostenemos los Precios

DURANTE 15 DIAS

(del 1o. AL 15 DE AGOSTO)

Todos los clientes que compraron el primer día dirán si ha sido

BARATILLO

Nadie tiene mejor surtido en géneros y novedades.....

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

EL MEJOR ALIMENTO:

—: EL PAN:—

EL MEJOR PAN:

: EN LA JOSEFITA :

FAUSTO CALDERON COTO. — Tel. 869. Ap. 98

## EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.

satisface en el ramo, el gusto más exigente.

Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia"

TELEFONO 172

₡ 115.00 VALEN LOS ₡ 115.00

ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

### Esa Terrible Picazon

de las enfermedades de la piel. Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazon desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.

Basada En El Famoso Preparado Lavol

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitativos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezon desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

